

Nous sommes tous des "Leibelech"
Pour qui la Shechino crie:
"Leiby Leiby où es-tu - retourne à la maison"

**Un Cheshbon Hanefesh pendant la semaine de Shiva
pour Le Kodosh Vtahor Yehuda A"h ben R' Nachman HY"V**

Comme nous entrons dans les trois semaines, nous terminons les shiva pour l'enfant saint et pur Yehuda, connu sous le nom de Leiby, qui a été tué d'une manière si brutale qu'elle a secoué les communautés juives du monde entier. La grande tragédie qui nous frappe comme un coup de tonnerre par une journée claire brûle toujours comme un morceau d'acier chaud rouge sur notre chair. Nous sommes encore sous le choc du coup énorme.

Comment pouvons-nous oublier ce terrible lundi, un jour où la Torah ne le décrit pas comme "Ki Tov"?

Après que les enfants aient fini d'apprendre et de jouer, Leiby et tous ses amis ont quitté le bâtiment. Leiby marchait hésitant, à la recherche du droit chemin qui le mènerait à sa merveilleuse mère qui l'attendait, en attendant de l'embrasser affectueusement. Mais Leiby ne pouvait pas trouver son chemin. Tout au long du chemin, les gens qui passaient, trop occupés avec eux-mêmes, pour faire attention au fait qu'un enfant a perdu son chemin.

Les Juifs de tous types se sont réunis à Brooklyn, hommes, femmes et enfants de tous les coins ils sont venus pour aider chercher Leiby. Les Voitures ont tourné dans Boro Park avec des microphones hurlants: "Leiby, Leiby - où es-tu?" Tous espéraient que le Leiby perdu serait retrouvé et retourné sain et sauf dans les bras de ses parents affectueux. Mais il n'y avait aucune réponse.

Le Satan sous les traits d'un tueur impitoyable a séparé le petit Leiby de son affectueuse mère. Mais personne n'était prêt à accepter comme une possibilité, que la situation soit, comme on dit dans Yirmiyahu (22:10): "בבו בכו להולך בני לא ישוב עוד וראה את - ארץ מולדתו" "Pleure pour celui qui s'en alla, parce qu'il ne sera pas de retour pour voir sa terre de naissance».

Nous savons tous que le nom Leib est vraiment une traduction d'Aryeh, un lion, un nom fréquemment donné à quelqu'un dont le nom est Yehuda. Cela remonte à Yakov Avinou qui a appelé son fils Yehuda qui était le roi des Chvotim, avec le nom du roi des animaux: "גור" "אריה יהודה" - "Gur Aryeh Yehuda".

Mais en raison de nos manques de mérites, notre Yehuda, chers Leibele n'était pas: "מטרף" "חיה רעה אכלתהו, - בני עלית" - il n'a pas été en mesure d'échapper au chasseur, mais plutôt:

"une bête féroce l'a dévoré, l'a mis en pièce. Un animal sauvage sous la forme d'un être humain sanguinaire l'a cruellement tué.

N'essaye pas de comprendre ce qui est censé être caché

Personne n'a le droit de dire qu'il sait très bien pourquoi une telle chose terrible est arrivé au Klal Israël. Qui a l'audace d'expliquer pourquoi Hachem n'a pas envoyé de Malach pour sauver Leiby; le Malach qui devrait dire à son assassin: "אל תשלח ירך אל הנער" - "Ne touche pas à l'enfant et ne lui nuit pas du tout.

La réponse à ce genre de questions, demeure dans les sphères célestes. HKB "H révèle seulement à des individus sélectionnés, seulement pour les plus grands de notre génération, comme il est dit dans Tehilim (25:14): "סוד ה' ליראיו ובריתו להודיעם" - "Les secrets de Hachem sont avec ceux qui le craignent". Les chemins de Hachem sont cachés et ce n'est pas notre rôle d'essayer de les comprendre comme le dit la Gemoreh (Chagiga 13.): "במופלא ממך אל תדרוש, ובמכוסה ממך אל תחקור, במה שהורשית התבונן, אין לך עסק בנסתרות".

Mais, cela ne nous libère pas de l'obligation de faire un Cheshbon Hanefesh, une introspection de son âme, comme les shvotim l'ont fait quand Yossef était manquant (Breishis 42 28): "ויצא לבם ויחרדו איש אל אחיו לאמר מה זאת עשה אלקים לנו" - "Leurs coeurs assombris et tremblants, ils se tournent l'un vers l'autre en disant, qu'est-ce que Hachem nous a fait?". Chacun de nous doit regarder de manière introspective au korbon qui a été sacrifié pour voir si nous pouvons dire avec confiance: "ידינו לא שפכו את הדם הזה" - "Nos mains n'ont pas été la cause de ce sang versé.

Comment les paroles du Rambam sont effrayantes (Hilkhot Taanis 1:2,3) pour nous avertir à ce sujet:

"ודבר זה מדרכי תשובה הוא, שבזמן שתבוא צרה ויזעקו עליה ויריעו, ידעו הכל שבגלל מעשיהם הרעים הורע להן, ככתוב (ירמיה ה כה) עוונותיכם הטו וגו', וזה הוא שיגרום להסיר הצרה מעליהם, אבל אם לא יזעקו ולא יריעו, אלא יאמרו דבר זה ממנהג העולם אירע לנו, וצרה זו נקרה נקריית [בדרך מקרה], הרי זו דרך אכזריות וגורמת להם להידבק במעשיהם הרעים, ותוסיף הצרה צרות אחרות, הוא שכתוב בתורה (ויקרא כו כ) והלכתם עמי בקרי והלכתי גם אני עמכם בחמת קרי, כלומר כשאביא עליכם צרה כדי שתשובו, אם תאמרו שהיא קרי, אוסיף לכם חמת אותו קרי".

Il dit que le Derech Hateshuvah exige que lorsqu'une catastrophe nous arrive, nous devons crier, alors que nous nous rendons compte que nos actions ont causé cette calamité, comme il est dit dans Yirmiyahu (5:25): "Tes péchés ont amenés ...". Cela peut faire cesser la calamité. Mais si les gens frappés disent que cela a été causé par la nature ou par coïncidence, cela est arrogant et va les amener à stagner dans leurs mauvaises voies telles que plus de calamités vont s'abattre sur eux. Comme il est dit dans Vayikra (26:20-24): "Et si vous me traitez comme hasard ... alors je vais vous traiter comme hasard", qui signifie je ferai venir sur vous la souffrance jusqu'à que vous vous repentiez.

Deux yeux coulants de larmes

Les Seforim Saints expliquent un concept important à faire nécessairement pour notre Cheshbon Hanefesh. Hachem nous réveille quotidiennement pour faire techouva avec une bas-kol comme il est dit dans Pirké Avos (6:2) que chaque jour une bas-kol vient du Har Sinaï et dit: "Malheur à ceux qui insultent la Torah". Et si Chas vsholom nous bloquons nos oreilles d'entendre ces avertissements célestes, Hachem doit nous réveiller pour faire teshuva avec des méthodes plus sévères.

Hachem, avec son infinie miséricorde, essaie de nous donner en permanence des conseils et rappels, afin de nous faire réaliser ce qu'il faut faire pour nous améliorer. Comme il est dit dans Devorim (10:12): "ועתה ישראל מה ה' אלקיך שואל מעמך" - Et maintenant Yisroel, qu'est ce que veut Hachem de vous? Nos Rabbanim Shlit'a ont déjà porté à notre attention ce que nous devons améliorer dans un certain nombre de domaines: Achdus, faire attention à nos yeux, avoir fixé du temps pour apprendre la Torah, et avec leur permission, je veux ajouter un autre couche de Cheshbon-Hanefesh.

Réfléchissons au moment de l'année où cet horrible événement est survenu. Leiby A'H a été enlevé le Lundi 9 Tammuz, le jour où la Gemoreh dans Rosh Hashono 18:) listent le jeûne du 9ème jour du 4ème mois (Tammuz) qui commémorent le jour où une brèche a été ouverte à Yerushalayim.

La Guemara dans Tanis (28:) affirme que cela se réfère au premier Bais Hamikdach. Pendant le 2ème Bais Hamikdach, des brèche ont été faites dans les murs de la ville au 17ème jour de Tammuz. Leiby a été tué mardi et enterrées mercredi, le 11 Tammuz, et son shiva s'est terminé le 17 Tammuz, le premier jour des Trois Semaines.

Le Bnai Yisoschor rapporte du Ariza"l, que tous les mois sont représentés par des parties de la tête. Le mois de Tamouz et Av sont les deux yeux. Yirmiyahu dans Eichoh (1:16) se lamente: "על אלה אני בוכיה עיני עיני יורדה מים" - "Pour ces choses, je pleure, mes yeux - mes yeux versent des larmes". Ces deux mois représentent les deux yeux à partir desquels coulent des larmes salées à cause de la destruction des 2 Batei Mikdashos.

Nous sommes appelés Juifs à cause de Yehuda

Le petit garçon qui s'appelait Yehuda rappelle à nous tous que nous sommes connus comme Yehudim car nous sommes appelés après Shevet Yehuda. Le Medrash (B "R 98:6) cite le Rav Shimon Bar Yo'hai Que Yaakov bénit Yehuda ovinu pour que tous ses frères descendants seraient nommés après lui et ne seraient pas appelés Reuvaini ou Shimoni etc que Yehudi.

Même le mot «yeled» nous rappelle "yeled shashuim", un enfant charmant, comme il est dit dans Yirmiyahu (31:19): "Haben Yakir Lee Ephraïm, im yeled shahshuim". Le Midrach explique que cela fait référence à Klal Yisrael, il dit (Yirmiyahu 49:16): "כי הנה קטן בגוים - נתתיך" - Je t'ai fait petit parmi les nations.

Yeled Shashuim, Klal Yisrael a un père et une mère Hachem est notre père et le Shechina est notre mère, comme le Zohar explique par la mitsva de Shiluach Haken: "והאם רובצת על האפרוחים" - la mère est sur le perchoir sur les œufs qui est une symbolique de la Shechina qui protège le Klal Yisrael quand ils apprennent la Torah.

Il n'est pas nécessaire d'avoir une imagination très vive pour comprendre l'indication claire que Hachem essaie de nous donner avec cette horrible incident. Cet enfant charmant, Yehuda, qui a été perdu incapable de trouver le chemin du retour, est symbolique du Klal Yisrael appelé Yehudim après Yehuda. Sa mère attend le retour de son enfant qui symbolise la Shechina qui attend le retour du Klal Yisrael .

Nous sommes tous des "Leibelech" qui ont perdu leurs chemins, comme Dovid écrit dans en Tehilim (119:176) "תעיתי כשה אובד בקש עבדך" Je me suis égaré comme une brebis perdue ". Le Shechina notre mère attend que ses enfants retournent à la maison, au Bais Hamikdosh où nous avons autrefois vécu ensemble. Sa voix en pleurs se fait écho d'un bout du monde à l'autre criant à nous: "Leibelè Leibelè où êtes-vous, s'il vous plaît revenez à la maison."

Etre triste sur la destruction du Hamikdosh Bais

Le haloche (OC 01:03) est: "ראוי לכל ירא שמים שיהא מיצר ודואג על חורבן בית המקדש" - Un craignant D.ieu est une personne qui doit toujours être triste sur la destruction du Bais Hamikdosh.

Si cela est vrai toute l'année, il est certainement vrai pendant les 3 semaines. Si nous étions dignes, nous pleurerions des larmes sans fin sur le fait que nous n'avons pas de Bais Hamikdosh et sommes toujours en Golus. Mais nous sommes trop occupés à chasser les plaisirs du monde et les honneurs alors les yeux "pleurent comme l'eau" sur le petit Leibelè. Hachem nous a rappelé le churban et notre Golus à travers le tueur méchant de Leibelè.

Nous devons faire techouva pour sentir plus la douleur sur le h'urban, penser plus à l'honneur de Hachem qui est si faible dans les monde, sur la douleur de la Shechina n'ayant pas de maison dans ce monde, et pour les enfants juifs qui avaient perdu tout liens avec la Torah et le Yidishkeit. Nous devons concentrer nos sentiments sur la douleur de Hachem sur le h'urban.

Le Gemoreh (Beroches 3.) dit qu'il ya trois gardes pendant la nuit et à chaque garde Hachem rugit comme un lion et dit: "Malheur à mes enfants dont les péchés ont causé la destruction de ma maison, et ont brûlé ma maison et ont été exilés parmi les nations du monde."

Acceptons sur nous-mêmes de consoler Hachem, pour ainsi dire, par l'apprentissage de sa Torah comme il est dit (Beroches 8.): "מייום שחרב בית המקדש אין לו להקב"ה בעולמו אלא ד' "מיום שחרב בית המקדש, Hashem n'a rien dans Son monde si ce n'est les 4 amot de la halah'a".

Epanchons nos cœurs vers Hachem comme il est dit dans Eicha (2:19): "שפכי כמים לבך נוחח - פני ה'" "chifchee kamayim lebaych nochach pnai Hashem".

Nous devons dire à Hashem:

Ribbono Shel Olam, il est vrai que nos désirs nous détournent de toi et nous sommes loin d'être parfait, mais regarde toutes les douleurs dont nous souffrons en Golus: "הבט - משמים וראה, כי היינו לעג וקלס בגוים, נחשבנו כצאן לטבח יובל, להרוג ולאבד ולמכה ולחרפה" - Regarde du haut des cieux et voit comment nous sommes méprisés par les autres nations, qui tentent de nous massacrer, de nous détruire, pour nous battre et de nous gêner.

Beaucoup d'entre nous sont les premières et deuxièmes générations de survivants de l'Holocauste, quand des tueurs ont abattus et brûlés 6 millions de saints Juifs. "Ubchol ZoS shimcha lo shachnu".

Les Shuls et Batei Midrach partout dans le monde sont pleins de Juifs venant le matin et du soir pour apprendre Torah et daven à Hashem 3 fois par jour; les Juifs à travers le monde sont impliqués dans de nombreuses formes de Tzedokeh et hessed aux malades et autres nécessiteux, avec amour et dévouement sans limite. Alors nous te demandons Hachem: "Nuh al tishcochynu" - Je t'en prie Tate ne nous oublie pas, retire nous de cette Golus amère, construit un 3^{ème} Bais Hamikdosh et tu verras comment nous allons te servir: "byirah kiymay olam uchahsnim Kadmoniyos", comme ils le faisaient dans les jours anciens.

En conclusion, nous envoyons les condoléances de la profondeur de notre cœur aux parents qui sont dans une telle douleur, Restez forts, acceptez les prières et les condoléances de tous Klal Yisrael "Hamakom yenachem bsoch eschem Shar avlai Zion vYerushalyim".

Essayez de trouver la force dans le fait que votre fils pur Yehuda Leibel A'H a été choisi comme korbou public pour réveiller tout le Yisroel Klal partout dans le monde pour le besoin de faire techouva et faire une vraie Cheshbon Hanefesh.

Que sa Neshomeh repose dans le monde éternel et puissions-nous tous être zoche bientôt Techias Hamaysim et la Geula Shlayma Bimheiru Beyomeinu de nos jours Omein.